

学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【 / 年】

私はこれまでの様式では企業の話を聞いて質問に用いた二通りあります。特例子会社と親会社の間に障害者雇用に対する意識の差を感じられ、障害者の雇用は障害者を任せる部門や特例子会社任せで丁寧な回答といふことにについてです。質問に二通り、企業の答えた様式も二通りあります。ある企業は親会社は障害者雇用の存在について忘れていて半年に一回の報告といふ感じでこれまでいましたが、それはある会社は定期的に本社から役人から来て障害者の方に会うことで仕事でいろいろな様子を見学してくれて、よくサポートしてくれるといつてです。私は会社が法定雇用率を満たしていないからには、親会社も含めて障害者雇用に取り組んでほしいと思わ。また、都心だけではなく地方にも仕事の場を広げて日本全体で理解し共有する問題だと思います。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【 / 年】

それまでの企業の方から、Yes, Noの小字"を使用して多くの質問に答えていただき、今までの内容を振り返るときに、障害者雇用の現状と将来についてより理解を深めることになりました。障害者雇用が上手くいかずと思われる企業の方が多くいたけれど、これからも障害者雇用は丁寧な対応で企業の方が多くなっている、もう今後この業界も発展していくに違いないと感じます。この授業全体を通して新鮮なお話が多く、とても勉強になりました。企業の方、ありがとうございました。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【 / 年】

質疑応答の中で、障害特性のために必要な配慮の八個人の内が"主な八種類"難いといふ話が印象的でした。同じ障害を持つことも各個人により必要な配慮は異なる。障害への医療的知識を十分に持つことは大切ですが、自分で行動する能力が低下していることを感じました。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【1年】

「合理的配慮」(=福祉行動)は過重な負担だから「よい」と思ふ。しかし、どう質問に対する、自分から言い出せない障がい者の声が多い(=私、今ま)に比べると多い。と答えた方がいい。なぜか印象に残った。これまでの講義を受け、我慢強いや、つらいと言ったときに同じ人の人にどう思われるのか想い、と思う人が多いと言ひながら、これを思い出した。そういうことを言ひ出せばよい。霞国会で「3月1日には、健常者の意識を変えていかなければと思つた。色々な会社の良い点を採用しながら、より障がい者雇用が行き届くと思つた。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【1年】

皆さんは、障がい者雇用について企業の方に、その方法や考え方とは様々だと面白いとおもつた。私はこの授業を受けて以前、障がい者雇用について何も知りませんでしたが、この授業を受けて、障がい者の雇用はデメリットではなく、メリットもあると知ることになりました。私が企業に就職したとき、障がい者雇用は丁寧に扱われて楽しかったと感じましたし、丁寧に扱われてよかったです。一緒に働かれた方々も、丁寧に扱われてよかったです。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【1年】

障がい者雇用について、少しでも長く働くつもりとしたことを大切にしていて率直に思つたため、雇用率のではなく、質の良さも重視していることがわかった。企業同士間でもお互いに具体的な箇所を取り入れようとしていて、内輪でとどまらず満足せず、さらに上を目指していくところがわかつた。今回の最終講義を開き、他社と連携して取り組んでいた企業が多く、これがわかり、ライバル意識というよりも、互いに高い合意のことが伝わってきた。だからこそ、現在の大企業にならうかと思った。どの企業の方も、障がい者の見方が健常者と区別なく見ていて、偏見のない世の中を推奨しているのも感じた。雇用率を上げ達成していく企業が、関心も高い企業に対する取り組み(対策)をもと盛んにしていけば、日本全体で障がい者をサポートできると思つた。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他(理)】 学年【1年】

合理的配慮の加減が莫大に障害の特性がわがままなのかサポート側が少ないと、という話は同じく障害者の家族を持つ私にとっては、本当にその通りだ、と納得した。健常者と障害者は外見では区別できないことが多い、周囲からの理解が得られにくいためわざとニシモ忘れることはならない感じだ。障害者の賃金が上がりほしいと思う。

学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【1年】

法定雇用率を上げていて欲しいか否かの質問に対して賛否両論で、上げた方がいいという意見や、弊ありもどり上げは良いという意見、一方上げた方がよいかとのスピードによるものかなど1つの質問に関しては様々に意見や見方があることが分かり難いと実感しました。

また、親会社へ言いつづけたところの企業があるのに言えないと現状ではありますと分かり、言えるような環境作りが大切だと思ふことはじめ。

春学期の講義ありがとうございました。

学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【1年】

初めて障がい者雇用の有り方にについて今学期学びました。
とても興味深い内容であったです。

その中でも、私は日本という国自体障がい者との向こう側を行き
変える必要があると思いました。学校(公的の)に障がいで
持つ子供もちゃんと教えておこうにしたらいいと思います。私はアスリートの中
学校に長年通つても障がい者との向き合い方がアスリートの方か
かでしてると感じました。

学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他(1)】 学年【1年】

この授業を通して、今まで知らなかつたような事三色々学べる貴重な授業として本当に良かったと思ひます。障がい者雇用をやる上での様々な問題点がある中でそれを試行錯誤しながら問題解決に取り組み、企業にとっても障がい者にとっても良い会社を作るにはたくさん協力が必要だと思いました。現状では、障がい者雇用によって生じるコストや時間を避けるように戦力となしていくことは難しいと思うが、少しずつ改善を重ねて大きな戦力として世の中に認められる事が早く来ほしいと思ひます。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【1年】

合理的配慮について、企業の方々の報酬を上げなければいけない。日本人の働き方に見直すべき点があることに多くの企業の方が感じられて、やはり日本人は生真面目で大切に仕事をしているのかな、と思った。法定雇用率も上げることに抵抗がない企業が多くて嬉しいかった。特別支援学校の指導に課題がありそうだと思った。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【1年】

各会社、極めて賃金は113~13%増えているらしい。今年の1~予想通りの賃えどと思われる、ちからずの予想外の賃えどあり得る企業の本音に近いことをモチーフとした。
と思いまして。障害者雇用について深くおれたい機会が1つあります。最後に本日質問では何うかと書いたまま。

Q. どうぞ「障害者の私生活に踏み込んで」おかれながらいい限り企業さんへ「お問い合わせ」という
國や法律によるとも細かく障害者雇用について定められています。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【2年】

可視化できない部分の線引きといふのは非常に難しいよ、と思った。あくまでも業務上に関連には健常者と障がい者にはアリであるべきだから、たゞ障がいに対する配慮は必要だと鬼うし、2つ目の質問の「過重な負担」というのは悩ましい問題である様に感じた。加えて、その質問に対する回答も企業毎で異なっていることから、深く考えていくにはいいけれども課題となるのは「よい」、と思った。これが通じて鬼うか、「障がい者雇用の多様性」があり、それゆえに障がい者の職種が増えている一方で、これら企業の業務体制に合った雇用形態が必要とされ、その結果障がい者雇用をしている企業が賞賛される状況下のでは、と思った。将来的に「障がい者雇用」という言葉がなくなるくらい、それが「当たり前に」いいよと鬼う。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【2年】

△今日は、これまでお話をうかがってから企業さん改成て様々な質問に対する答えが聞けました。キューピードンがインターネットを利用してテレワークを適用する中で、障がい者の方と仕事をする社員が「本当は出勤の義務がないのではよいんとちがっていいのか」印象的でした。また、障がい者の方々が各社の戦力にはどうかという問いに答へては、正確ではなくとも、障がい者の方々の純粋さや明るさが会社にプラスされているという声や、決して黒字ではないといふ正直な声も聞くことができました。これまで、障がい者をもお店を雇用すること、「働くこと」自体を改め考へ直すきっかけにもなるのだぞと分かった。半年間ありがとうございました!!



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【2年】

企業さんばかりに集まって、それぞれの障がい者雇用についての考えを聞いてヒビられる機会は後にも先にも今回だけしかないとと思うので、とても貴重な講義でした。お話を聞いていて、どの企業さんもいろいろな考え方を持って障がい者を雇用しているのだと思えて実感できました。親会社は特例3会社に全て任せただけではなく、しっかり理解をもったうえで実際に現場に出るべきだと感じました。私は今期のこの授業を受けるまで、「障がい者雇用」について何の知識もなく、ましてや「法定雇用率」という言葉も深く理解したことなかったのでとても良い機会になりました。これからは興味をもち、将来就職する企業はどういう雇用方針をとっているのかなど調べてみたいと思いました。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【2年】

障害者たちのじゅんすいな気持ちに打たれて、感謝しながら仕事をしてると
おしゃれで女子担当者たちのお話をきいて、感動しました!! 給料をあげることや職場環境の改善をすうとしつづけよことについて、負担ではなく、
あたり前のことだと思って、個人の社員として受け入れてくれたは私が
社会人になつても身につければならない態度だと思いました。各会社の
意見を当時にまくことができきて、より効率上がったのです。すてきな授業、
ありがとうございます



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【2年】

リクルートの社員さんがおしゃっていた、「障がい者」という言葉は「女性」という
言葉と同じくらい広い言葉であり、もっと広く認知されべき、もっと多い人に
から脱却すべきだといふのが非常に印象的でした。

障がい者雇用という分野はまだ歴史が短く、現状でかなり問題点多
いふところが、溝を通じてわかった。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【2年】

障がい者と健常者の賃金にGAPがうまれている現状の中、障がい者の賃金
が上げられないか議論を重ねていくべきだと感じた。在宅勤務を考える点で障がい者への負担を軽減し、能力を最大化するためにも
賃金を合わせて業務環境の改善を進めていくべきであると質問会を通じて学んだ。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【2年】

中期の授業を通じて実感したことは、障害者雇用最大の問題点は、会社の一部の人のみが「土に根付いてる」ということだ。特例子会社の役員や常勤者や試行錯誤しているところ、多くの親会社の社員は先入観を持ち、現場の状況を見ていなかった。政府は这样的な方に着目し、企業を支援していくべきである。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【2年】

障害者雇用の仕事へとまどいやらず、自分が既にそういった世界に近づけられてしまうことを思う。

一人一人にとって「過重」とはその人の障害の度合いや性質に依存てしまう。それも雇用する側に判断を委ねられてしまう、どうもまた難いなと思った。障害者の方を考えることで、自分達の働き方自体も考えることになりましたな...と。

「法定雇用率を上げよ」これが解決策と思われるがちだが、良品計画の方のおしゃべりに「だからすることの大切さを強く感じた。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【2年】

一番興味深い質問は、「『合理的配慮』について、何が過重な負担となるか分からないことがある。」という聞いていた。

確かに、そもそもどうぞうどんとか「合理的配慮」などという定義が難しいなと感じた。そして、この線引きが上手でないのではないか、障害者雇用をより進めるとかで何か否かに深く関わってくるのがうろこと感じた。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【2年】

たくさんの方々にお会いいたしましたが、まず、これでいう大手企業の方々と一緒にそういう機会(?)も、なかなかいいなとも良い経験ができました。弊社は質問があり、答えるのがうれしいもの、一致するもの、立ち入るのも様子がすり、企業の方々が障害者雇用に全力で取り組んでいるところとかも伝わってきました。親会社との連携で今後大切にしていきたいと考えています。それから、これは余談ですが、リソートトラストについても調べさせてもらいましたが、本当にすごいところ、びっくりしました。障害者雇用取扱いの改善を改めて感じました。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【2年】

今までの講演聞いただけでも全ての企業さんのお話が聞くことで見て興味深かったです。企業の方々の多くが、自社の障害者雇用のやり方を他社にも教えていることや、逆に他者の企業の良いところを見習っていることもありますと知り、印象的でした。また、障害者雇用には難しい面が多いものの、健常者が障害者から学ぶことはたくさんあり、障害者雇用をする意味は、法定雇用率達成以外の面で十分あると思いました。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【2年】

質問がとにかくあって、どのしゃべりも授業でした。企業のみなさんもさうくはうんに詰め込んでしまって、普段は絶対聞けないようなことがありました。もう少し専門的なことを体系的に教えていたい機会があればうれしいです。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他(欄)】 学年【3年】

春学期間がいかにもございました。色々な企業の方々講義に来てください、各自の観点からお話を聞いて頂くのがとても面白く、毎回楽しむ所になりました。最後の回には、ご講演して下された企業様が一堂に会して質問を受けて下さる機会は他にないと思います。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他(欄)】 学年【3年】

今日の講義では、これまで講義していた企業の方々のお話を質問を通して聞けたのが良かった。各企業違った意見や同じ意見もあり、改めて障がい者雇用についての重要性を感じた。企業の特色や仕事内容など、それぞれの企業が参考になりしている点も良いと思った。
私にとってとても良い講義でした。ありがとうございました。
参考した



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【3年】

最後の授業でして企業の方々に来て頂いて質問に答えて頂くとても貴重な時間だったと感じた。又同じ質問に対して YES と NO に立つ企業のそれぞれの意見を聞き比較することでお来て良かった。どの答えも、平音を聞くことができて それぞれの企業のイメージにつながった。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【 年】

企業によつて抱えていた問題も様々に異なり、取り組みも異なり、多くの知識を吸収することができた。有意義な時間となりました。ダイバーシティといわれる障害者雇用の中にも多様性があり、視野の幅を広げる必要があるなど痛感しました。この知識を障害者雇用以外の場面で活用したいと思います。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【 年】

大企業の人と一緒に会って質問に答えるという機会はめったにない、とても貴重なものだと感じました。どの企業も障害者雇用について向上心を持っていましたので、日本にも未来があるかなと思いました。この授業を受けてから、同僚にいる障害者に目が行くようになります。私が働いているデパートでは多くの障害者の方が清掃業務に携わっており、きちんと働いているように感じます。障害があってもきちんと努力することはよくわかった授業でした。



学部【文・経・法・政・商・医・薬・その他()】 学年【 年】

ズラッと並んだところは社風でした。解答の傾向から、障害者雇用の担当者と、社内の他の人間との間に理解度や認識の面で隔たりがあると感じた。経営結果が大切な企業の中において障害者の勢力が弱いとも感じた。ただ同じ担当者として権威感やつながりは強そうで、企業の垣根を超えた連携などができるればよいなと思う。

